



LETTRE D'INFORMATIONS n°6 ACTIVITES ENFANTS de la FSGT : Spécialités – Pratiques Familiales – Multiactivité Mai 2015



Voyage au pays des « Petits Mômes de Faches Thumesnil »

Une des forces de notre fédération est d'avoir donné une dimension toute particulière, inédite, innovante aux activités sportives DE L'ENFANT et, à côté des "Écoles d'Initiation Sportive" des années 1970, des "Bébés Nageurs", des sections spécialisées, puis des sections "Multiactivités Enfants", les "Pratiques Familiales" constituent depuis des décennies une originalité.

Le club des "Petits Mômes de Faches Thumesnil" s'inscrit dans cette longue histoire de la FSGT et le dimanche 19 avril, Mylène, Marie, Chantal sont allées à la rencontre des familles qui chaque dimanche, pendant 2 heures, se retrouvent au complexe sportif Kléber.

À notre arrivée à 09h00, Patrick et Thérèse, les fondateurs du club en 1987, nous accueillent avec le sourire. Chaque semaine, ils sont les premiers à commencer à transformer la salle spécialisée de gymnastique sportive en terrain de découverte pour les 0 / 6 ans ! Progressivement, à partir de 09h30, des parents accompagnés de leurs jeunes enfants arrivent, un grand sourire aux lèvres. **Lire la suite**



Retour sur le stage de formation animateur bénévole à Vitry

Du 20 au 24 avril a eu lieu en parallèle d'un stage d'approfondissement BAFA, une formation à destination de jeunes animateurs bénévoles volontaires.

Ces derniers étaient issus de différentes associations de Vitry dont les principales sont l'Entente Sportive de Vitry, l'Association Sportive et Culturelle de Vitry, et l'association Recherche de l'Idéal. Un des objectifs prioritaire du stage, outre de développer connaissance et bon sens autour de l'acte d'animer portait sur l'observation.

Lire la suite



Atelier spécificité et développement de l'enfant – Les Assises

MERCI à tous les participants !!! La bonne dynamique du groupe a permis de riches et nombreux échanges... que nous ne manquerons pas de vous faire partager dans la prochaine lettre.

Journée Pratiques Familiales à Mées de Provence

Le 23 mai prochain, la ligue PACA de la FSGT organise une journée enfance famille au Mées de Provence proposant au plus grand nombre animation sportive et culturelles gratuites. Au programme : du sport santé, du baby sport, des jeux de raquettes, des jeux de ballon, des activités cardio, des activités d'expression (danse, cirque, double dutch), du skate, du judo, des échecs, des ateliers créations (arts plastique et écriture), des jeux de société, des jeux de coopération, de l'athlétisme, de la pétanque, un cross familial. Plus d'infos : 04 91 59 86 16 ou cedric@fsgtpaca.fr



Quelques mots sur la section Multiactivité 3-6 ans de l'USVigneux (91)

1. Présentation de l'activité proposée au public enfant ?



Depuis la création de la section, il y a 25 ans, nous proposons de la multiactivité aux enfants de 3 à 6 ans inscrits en école maternelle. Lors de sa mise en place, nous avons déterminé plusieurs options pour structurer les activités : les parents ne participaient pas aux séances mais étaient conviés aux "portes ouvertes", organisées à chaque fin de cycle avant les vacances scolaires pour constater les progrès accomplis par leurs enfants et participer à un jeu final. Aujourd'hui, le fonctionnement est le même, mais nous souhaitons faire évoluer notre forme d'activité, et la redynamiser. Divers échanges avec les parents, l'évolution des enfants, l'observation d'activités dans d'autres clubs notamment "Les Petits Mômes" de Fâches Thumesnil nous incitent à franchir ce nouveau pas. Nous allons impliquer les parents (ceux qui le souhaitent) dans l'activité de leur enfant à travers l'animation. Donc, transformer notre section multiactivité 3-6 ans en pratiques familiales 3-6 ans, en maintenant nos priorités : la prise en compte de l'enfant et de ses savoir-faire (ses capacités, son développement).



2. Organisation, déroulement des séances

Toute séance débute par un échauffement d'une durée de 10 minutes environ, avant de proposer 3 ateliers différents (parcours athlétiques, jeux de ballons, activités gymniques, etc...). Les cycles d'activités sont rythmés par les vacances scolaires. Les enfants sont répartis en 3 groupes en fonction de leur âge, nous retrouvons les petits loups (3 ans), les lutins (4-5 ans) et les pirates (6 ans). A la fin et avant un retour au calme, la quarantaine d'enfants participent tous à un jeu collectif.



3. Exemple d'une situation de jeu proposée

Dans la salle du gymnase que nous avons à disposition, nous l'organisons de sorte à proposer plusieurs activités en simultané. Il y a des parcours de motricité avec des tunnels (4 pattes, à genoux, roulade...), des ateliers athlétiques avec de la course en slalom ou d'obstacles, des sauts et lancers ou encore des jeux d'opposition, ou des jeux avec la maîtrise d'une balle, d'un ballon, d'une raquette.... Avec notre nouveau projet, nous aimerions mêler des parcours de motricité avec plusieurs activités tout en gardant le côté ludique de nos ateliers, la répartition des enfants autrement que par l'âge, et les laisser circuler librement d'un atelier à un autre. Les parents deviendront animateurs de leur enfant et seront présents pour orienter les enfants, assurer leur sécurité et veiller au bon déroulement des activités. L'équipe d'animation pourra alors conseiller les parents, les accompagner et intervenir au besoin. **Lien vers l'article**

Prochaine réunion du
Collectif Fédéral
Enfant élargi
le 19 juin 2015

Contact :
enfants@fsgt.org

Interview avec Marie, animatrice de la section